

Et ce prestige ira grandissant! Quand l'aïeule sera couronnée de cheveux blancs, noble comme ces fleurs qui viennent de loin et ont salué maints rivages, indulgente aux faiblesses et aux repentirs comme tous ceux qui ont vécu longtemps et vu passer de nombreuses générations, ses enfants et ses petits-enfants l'entoureront, lui demanderont conseil dans leurs indécisions, et elle, plus près du Dieu qui l'attend bientôt, trouvera de lumineuses réponses dans son âme, parce que son âme sera ouverte aux vues hautes et sereines que favorisent si efficacement l'habitude de la réflexion et la discipline intellectuelle.

C'est cette culture, cette discipline, intellectuelle, mesdemoiselles, que vous venez chercher ici. Dites si ce n'est pas là un noble idéal?... C'est vers lui que s'oriente la barque de l'Ecole. Ici vous n'êtes pas exposées à tomber dans les excès et les aberrations qu'on n'a pas toujours su éviter ailleurs, là surtout où l'on veut se passer de Dieu et de son Christ. Oh! ces écoles, la façade en est brillante peut-être, mais à l'intérieur, quelles misères et quelles tristesses! On y fait de grands pas, mais c'est en-dehors de la voie! Pour vous, vous apprendrez ici, mesdemoiselles, à estimer les nobles efforts de l'intelligence et vous foulerez d'un pied libre le champ des sciences humaines; mais en même temps vous n'ignorez pas Jésus-Christ, le véritable émancipateur de vos soeurs et de vos compagnes du sexe faible. Et ce sera tout profit.

Depuis vingt ans, les ennemis de l'Eglise se sont pris d'un beau zèle pour l'instruction de la femme—l'Eglise travaille à votre bonheur depuis vingt siècles! Entre les deux, votre choix ne saurait être douteux. Avant d'avoir des têtes bien pleines, vous voudrez les avoir bien faites; avant d'être chimistes, vous voudrez être chrétiennes. Hélas! aujourd'hui, il y a en beaucoup de personnes comme un double individu: un homme qui étudie et un enfant qui sait. Comment cela? Voici. Au collège, monsieur a étudié un peu de chimie, puis plus tard, et encore aujourd'hui, il a poursuivi, il poursuit ses recherches. C'est très bien. Mais sa science religieuse est restée à l'état d'enfance, la croissance en a été arrêtée faute d'alimentation. Depuis les jours lointains du collège, il n'a pas ouvert un ouvrage de doctrine, pas un